

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.065

Martes 1 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## LA NORMALIDAD FABRIL EN CATALUÑA

### EL CAUDILLO HA INTERVENIDO ACTIVAMENTE EN LA CUESTION

#### Para el 15 del corriente la industria textil estará en marcha

##### Júbilo en toda la región

Es sabido que a partir del momento de la ocupación de Cataluña, el Caudillo y su Gobierno pusieron todo su empeño en conseguir la rápida normalización de la vida industrial en aquella región totalmente paralizada por la falta de materias primas, por los destrozos que en muchas fábricas causaron los rojos o por haberse llevado éstos importantes elementos de producción.

Conocida la densidad de la población obrera empleada en la industria textil y la extraordinaria importancia que ésta tiene para la economía de aquella región, es fácil comprender que sin resoluciones heroicas, el problema que la España nacional encontró planteado no habría tenido solución en bastante tiempo. Por otra parte, la falta de divisas era el obstáculo principal, pues se entendía que careciendo de ellas no era posible importar las materias primas indispensables y en la cantidad cuantiosa que la situación requiere.

La impresión de importantes círculos económicos era que nos encontrábamos ante un problema insoluble, sobre todo si Francia no nos restituía el oro depositado en las cajas fuertes de la sucursal del Banco francés en Mont de Marsán.

Antes de que el oro depositado en Mont de Marsán fuese entregado al Banco de España, estaban ya compradas en firme doscientas cincuenta mil balas de algodón de Estados Unidos, y dispuestas para su embarque con destino a los puertos españoles. ¿Cómo se ha producido hecho tan singular?

El gobernador civil de Barcelona nos lo revela en un comunicado dirigido a la opinión, en el que informa que el Caudillo Franco se complace en participar a la capital y a la provincia que ha quedado favorablemente resuelto el problema creado por la falta de algodón, y que hacia el 15 del corriente mes podrá reanudarse en toda su intensidad la actividad fabril, estando asegurada ésta por espacio de un año.

La aludida autoridad barcelonesa revela la intervención del Caudillo en la gestión que ha tenido tan feliz desenlace y trascendencia para la vida económica de Cataluña y, en suma, para la de España. Queda, pues, asegurada—concluye el gobernador—la normalidad en el trabajo, y asegurada también la vida civil. Sus gritos de: ¡Franco, Franco, Franco! ¡Viva Barcelona integrada en España! ¡Viva España integrada en Barcelona!, reflejarán, sin duda, el sentir y el entusiasmo de los catalanes que, justamente orgullosos del grado de desarrollo a que había llegado su industria, observan cómo el Caudillo subsiende con decisión a sus necesidades y vence, para conseguirlo, las dificultades que eran considerables e invencibles. Sobre todo ha hecho, sin divisas, lo que los falsos halagadores del nacionalismo catalán no hicieron disponiendo como disponían de todo el oro que representaba el Tesoro nacional. Los rojos, manejando sin control todas las reservas auríferas de España, hundieron la industria textil catalana. Franco, sin un adarme de metal amarillo, ha puesto en marcha la gran industria. Los rojos, disponiendo de las riquezas acumuladas por la nación durante siglos, dejaron en paro forzoso a millares y millares de trabajadores. Franco, con sólo su voluntad y su prestigio, resuelve definitivamente y totalmente ese terrible problema. Los rojos pusieron en trance de aniquilamiento la gran economía catalana. Franco la abre nuevo y amplio cauce de resurgimiento.

No extrañará, en presencia de estos elocuentísimos hechos, que la Población catalana, conmovida por esta acción del Caudillo y de España manifieste su júbilo y vea con toda claridad dónde radican el bienestar, el orden, la paz y el progreso de aquella región laboriosa.

MUNDIAL

### En el Protectorado de Bohemia

#### Peregrinación a las tumbas de los Reyes de Bohemia

Los periódicos franceses no dejan de publicar informaciones relativas a la supuesta tiranía ejercida por los alemanes sobre los territorios de Bohemia y Moravia desde que se estableció el Protectorado del Reich. Según dichas informaciones, estaban anulados todos los derechos de los checos y prohibida toda clase de actividades o demostraciones que no tuviesen carácter de plena adhesión a Alemania.

Pero ayer mismo la Prensa francesa publicó el siguiente despacho:

«Praga, 31.—Ayer se celebró una ceremonia patriótica checa, consistente en una peregrinación a la tumba de los Reyes de Bohemia. Tomaron parte en ella más de treinta mil personas, y terminó cantándose el himno del Rey Wenceslao, que realizó la unidad de Bohemia.»

He aquí cómo lo misma Prensa se contradice y pone de manifiesto su mendacidad al informar. Si la supuesta tiranía alemana existiese, es evidente que tal demostración de 30.000 personas no se hubiese podido llevar a cabo, o hubiera terminado como el rosario de la aurora.

Queda, pues, demostrado por la misma Prensa francesa, el respeto de las autoridades del Protectorado alemán a la tradición y a los sentimientos de los checos.

\*\*\*

Berlín, 31.—El Canciller Hitler ha aprobado la formación de tropas checas para mantener el orden y la seguridad en el Protectorado. El jefe superior será un inspector general con residencia en Praga. La formación se compondrá de siete mil hombres, mandados por doscientos ochenta oficiales. Los miembros de este Cuerpo habrán de ser necesariamente de nacionalidad checa.—Mundial.



He aquí al Canciller Hitler en uno de los balcones del viejo palacio de Haradchin, de Praga, saludado por la multitud, de la que la foto recoge un sector

DESDE GINEBRA

### La Exposición de cuadros del Museo del Prado

#### Visitada por los duques de Kent

Londres, 31.—Han llegado a Madrid, abierta bajo los auspicios del Ayuntamiento ginebrino los duques de Kent, que cios del Ayuntamiento ginebrino han visitado la Exposición de previa autorización del Gobierno cuadros del Museo del Prado de de España.—Mundial.

## LAS FUERZAS NAVALES Y AEREAS ITALIANAS

### Informe de las grandes maniobras realizadas

#### LA SITUACION EN EXTREMO ORIENTE

### La Prensa japonesa advierte a Inglaterra

#### Si Gran Bretaña quiere oponer dificultades, el Japón renunciará a las negociaciones

#### «El Gobierno japonés no impedirá las manifestaciones antibritánicas espontáneas»

Washington, 31.—El embajador japonés ha sido recibido en audiencia por el secretario de Estado Cordell Hull.

Antes de celebrar esta entrevista, el diplomático nipón dijo a la Prensa que el motivo de la visita era preguntar cuál iba a ser la actitud de los Estados Unidos después de la denuncia del Tratado comercial y de navegación. El embajador precisó que su Gobierno no le había encargado de hacer gestión alguna.

Terminada la entrevista, Mr. Hull dijo que el embajador le había preguntado acerca de la situación que resulta de la denuncia del Tratado de comercio. Agregó el secretario de Estado que no fué tomada ninguna decisión ni se discutió ningún hecho nuevo.—Mundial.

#### DECLARACION DE CHAMBERLAIN

Londres, 31.—Esta tarde Mr. Chamberlain ha repetido en la Cámara de los Comunes las manifestaciones de hace días acerca de que las negociaciones en Tokio no denotan un cambio en la política británica en Extremo Oriente ni el reconocimiento de los derechos de beligerancia al Japón. El Gobierno de la Gran Bretaña no cambiará su política en Extremo Oriente a petición de ninguna otra potencia.

Habló a continuación de la persistencia de la agitación antibritánica inspirada por los japoneses, y dijo que se veía obligado a decir que si continúa y no se pone fin a los ataques a los derechos británicos, el Gobierno se verá precisado a considerar la cuestión en toda su gravedad. Ello puede dificultar el feliz desenlace de las actuales negociaciones.—Mundial.

#### LAS MANIFESTACIONES ANTIBRITANICAS

Tokio, 31.—Preguntado por periodistas japoneses y americanos, el portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que el Gobierno no puede impedir las manifestaciones antibritánicas siempre que se produzcan espontáneamente.—Mundial.

#### ADVERTENCIA A INGLATERRA

Tokio, 31.—La Prensa previene a Inglaterra que no debe dejarse influenciar por otros países en las negociaciones que se llevan a cabo en Tokio. Si Inglaterra quiere oponer dificultades, pasando por encima del acuerdo preliminar convenido, no dudaría el Japón en renunciar a las negociaciones.

El portavoz del Ejército japonés en China informa que el Gobierno chino de Chungkin viene realizando una labor de agitación entre los elementos chinos de Shanghai, para lo cual han llegado agitadores de Hong Kong encargados de soliviantar al pueblo chino contra el Japón en los territorios ocupados. La organización de agitadores radica en las concesiones internacionales de Shanghai, de lo cual se poseen pruebas más que suficientes.—Mundial.

### El pedrisco en la provincia

En el pueblo de Maderuelo también causó importantes daños

Casi toda la cosecha de trigo estaba en pie

Nos comunican desde el pueblo de Maderuelo que también aquel término resultó gravemente afectado por el pedrisco que descargó sobre una amplia zona de la provincia de Segovia el día 27 del mes de Julio.

Parece que dicho pueblo de Maderuelo es uno de los más perjudicados en varios pagos que fueron alcanzados por la furiosa tormenta, pues en ellos se calculan las pérdidas en más del setenta por ciento, debido a que la casi totalidad de la cosecha de trigo se encontraba en pie, por estar más retrasada que en los distritos colindantes.

Por lo que respecta a los sembrados tardíos, también han sufrido daños, aunque de momento no pueden precisarse, si bien cree que son de alguna consideración.

#### EN URUEÑAS

Nuestro corresponsal en Urueñas nos participa que además de los daños causados por el pedrisco en el trigo, en la avena y la cebada tardía, cuya siega estaba iniciándose, la de garbanzos, que se presentaba espléndida, ha quedado destrozada.

### EL PAPA Y LA PAZ

#### Encíclica inspirada en el mantenimiento de la paz por la justicia

#### Su Santidad no intenta favorecer esta o aquella tesis particular

#### La buena voluntad de los Gobiernos Hay que ahorrar al mundo nuevos dolores y desilusiones

Ciudad del Vaticano, 31.—Todos los Pontífices, al principio de su pontificado, han publicado una encíclica. También la prepara Pío XII, y se la atribuye especial importancia, dada la presente situación internacional. Como ya se ha dicho, es muy probable que pueda ser hecha pública el día 15, fiesta de la Asunción.

En los círculos vaticanistas se dice que es desconocido en absoluto el contenido de la encíclica, pero tiénesse entendido que Su Santidad se dirigirá a los cardenales y obispos explicándoles, en líneas generales, el programa de su pontificado, inspirado, desde luego, en el mantenimiento de la paz por la justicia.—Mundial.

#### ACTIVIDAD DIPLOMATICA

Ciudad del Vaticano.—La actividad diplomática de la Sede apostólica, inspirada en las directrices que Pío XII ha expuesto claramente en su discurso al Sacro Colegio, proseguirá metódicamente, pero con extrema prudencia y reserva. Los representantes pontificios, bien los investidos de carácter diplomático, como los Nuncios, bien los acreditados cerca de las autoridades religiosas y en contacto personal con los Gobiernos, como los delegados apostólicos, en suma, las más altas personalidades de la jerarquía católica, han desfilado últimamente por Roma, ya con motivo de sus licencias de verano, ya para las visitas periódicas al Sumo Pontífice.

#### LOS PROPOSITOS DEL ROMANO PONTIFICE

Todas estas personalidades han sido recibidas en audiencia por el Papa, audiencias que no han sido de puro formalismo, sino que esta vez se han prolongado más que de ordinario. Estos coloquios han suministrado al Papa elementos importantes y seguros de juicio. Después de las audiencias, Pío XII elabora cuidadosamente los dastos y las impresiones recibidas, que son coordinados y sometidos a una crítica severa en su conferencia cotidiana con el cardenal secretario de Estado, y que sirven luego para pasar las instrucciones a los Nuncios. Los representantes diplomáticos de la Santa Sede han sido invitados a estar en todo momento, y para cualquier eventualidad, preparados para trasladarse rápidamente a sus residencias habituales y para comunicar todos sus movimientos a la Secretaría de Estado. Según informa la Agencia Centreuropa, el Sumo Pontífice cree que la diplomacia vaticana, más bien que ocupar-

DESDE VALENCIA

### Gran actividad en el puerto

#### Carga y descarga de muchos barcos nacionales y extranjeros

#### Actos en honor del general Aranda

Valencia 31.—Se han celebrado los juegos florales en el teatro Principal, organizados por el Rat Penat, de los que ha sido mantenedor don Antonio Goicoechea.

En el local, que estaba artísticamente engalanado, se encontraban el general Aranda, las autoridades, jerarquías del Movimiento y personalidades. Todas las localidades estaban ocupadas por el público.—Mundial.

#### GRAN ACTIVIDAD EN EL PUERTO

Valencia, 31.—Han salido de este puerto los destructores «Jorge Juan» y «Gravina», después de permanecer fondeados varios días en estas aguas.

Se nota gran actividad en los muelles del puerto, donde se procede a la carga y descarga de numerosos barcos extranjeros y nacionales.

La comisión de salvamento de buques continúa poniendo a flote gabarras y barcos de gran tonelaje hundidos durante la guerra.—Mundial.

\*\*\*

Valencia, 31.—Se ha nombrado hijo adoptivo de Valencia, al glorioso defensor de Oviedo, general Aranda, con cuyo motivo se celebró esta mañana un importante acto en el Ayuntamiento.

En honor de dicho general se ha verificado una jira a la Albufera, desde donde los componentes de la misma se trasladaron en barcas a la isla del Palmar para almorzar en ella.—Mundial.

### La misión española participó en una reunión de jefes para estudiar los resultados

Roma, 31.—Durante los días 25 al 28 de Julio próximo pasado, la aviación italiana ha llevado a cabo maniobras aéreas, en las que tomaron parte cuatrocientos ochocientos, sobre Cerdeña, Sicilia, Egeo y otras zonas. Los resultados han sido satisfactorios. Estas maniobras han dado ocasión para sacar importantes conclusiones sobre la eficacia y empleo, cada vez superior, de este arma. Ha quedado plenamente comprobada la eficacia del personal y del material.

Se señala la acción desplegada por escuadrillas que en una sola misión han recorrido, con carga

(Continúa en la página dos.)

### Orden sobre la elaboración del pan integral y características de la harina

Burgos, 31.—Por una Orden dictada por el ministerio de Agricultura se dispone cuáles han de ser las características de la harina y del pan integral.

Se entenderán por harina integral los productos íntegros de la molienda del trigo industrialmente puro, que ofrecerá un marcado buen aspecto, sin que sea áspero al tacto y presente grandes fragmentos de salvados a la vista.

Se elaborará el pan integral con la harina integral de las condiciones especificadas, y en lo que respecta a la buena cocción, color, sabor y aspecto, será de calidad presentable.

**Taller especializado en reparación de máquinas de escribir por personal competente**

Servicio de conservación a domicilio, limpiezas, engrases

**ALBERTO GONZALEZ**

Perocota, 1, segundo. Teléfono 292

se de las singulares cuestiones, cuya resolución corresponde a los Gobiernos, debe laborar para crear un espíritu de serena valoración de las cosas, que en algunos ambientes parece muy difícil de conseguir. La misión asignada por el Papa a su diplomacia es, efectivamente, la de mover y estimular la «buena voluntad» de todos. Los representantes de la Santa Sede deben intentar convencer a los Gobiernos de que la intervención del Vaticano está inspirada por un sincero deseo de paz y de justicia y que no intenta en modo alguno favorecer ésta o aquella tesis particular.

**EN EL AMBIENTE DE PAZ Y REPOSO DE CASTELGANDOLFO**

Según el concepto predominante en las esferas vaticanas, la Santa Sede está muy indicada para desempeñar esta misión, pues desde la época de la estipulación de los tratados de paz que no han cesado de poner en relieve las injusticias, y la falta de congruencia, de los mismos, señalando los peligros para la paz mundial que de ellos se derivan. No es, por tanto, imputable a la Santa Sede ni el propósito de cooperar al mantenimiento de la situación que ha sido reconocida como injusta y peligrosa, ni el intento de apoyar hoy la causa de una o de otra de las partes litigantes, lo que menoscabaría aquel espíritu de superioridad e imparcialidad que siempre guía sus acciones. El Vaticano confía en la buena voluntad de que han dado prueba los Gobiernos, y su propósito de resolver las cuestiones pacíficamente, se traduce en una realidad palmaria, pasando de las manifestaciones oratorias a la aplicación práctica en los diversos problemas hoy sobre el tapete internacional.

Agrega la Agencia Central Europa que, según informaciones de fuente muy fidedigna, hay razón para creer que el Sumo Pontífice ha hecho conocer a los Gobiernos que su acción actual no está inspirada por ningún móvil de carácter circunstancial y que nada más lejos de sus propósitos que el intentar con su acción pacífica, sea cual fuere el resultado de la misma, obtener ventajas en consideración con la situación difícil creada a la Iglesia. El Papa tiene el firme propósito de continuar con su acción en el ambiente de paz y tranquilidad en Castelgandolfo, donde reducida o eliminada del todo la afluencia de visitantes poco notables, continuará recibiendo la visita de destacadas personalidades. Se ha hablado también de la intervención del Papa como árbitro. La noticia carece de todo fundamento, pues faltan las premisas necesarias para una tal acción. El Papa deja la acción y la responsabilidad a los Gobiernos; su actuación va sólo dirigida a que, salvando el honor de las naciones se ahorren al mundo nuevos dolores y nuevas desilusiones.

**EN GRAN BRETAÑA**

**La acción contra los irlandeses**

Londres, 31.—El ministro del Interior ha decretado la expulsión de otros diez sospechosos de dirigir las actividades terroristas del Ejército republicano irlandés. Con ellas las expulsiones ya realizadas son diecinueve, creyéndose que entre éstos figuran los miembros más destacados de dicha organización.

No han ocurrido más atentados, pero se mantiene la vigilancia.—Mundial.

Desaparecidos los partidos políticos, sólo se interviene en el Estado a través de la función familiar, municipal y sindical.

Todos formamos parte de una familia.

Todos estamos integrados en un Municipio.

Todos debemos estar inscritos en un Sindicato.

¡INCORPORATE A LA C. N. S.!

**EN ESTADOS UNIDOS**

**Grandes maniobras aéreas**

Participarán unos 2.000 aparatos  
Washington, 31.—Para celebrar el aniversario de la creación de la fuerza aérea, el martes se celebrarán maniobras en gran escala por dicha arma. Participarán dos mil aparatos, que alcanzarán a todo el territorio de los Estados Unidos.

También se efectuarán sobre la costa del Pacífico, donde han sido situados puestos de observación de ocho en ocho millas, que anunciarán la aparición de las escuadrillas.

Intervendrán aparatos de bombardeo, cuya tripulación se compone de quince hombres, siendo capaces de volar a razón de 300 millas por hora. Se empleará también otro tipo secreto de avión que actualmente se halla en estado experimental.

**TAMBIEN EN INGLATERRA**

**Quieren prorrogar la actual legislatura**

Londres, 31.—Varios miembros de la mayoría parlamentaria del primer ministro sugieren que siguiendo el ejemplo de Francia se prorrogue la vida legal del actual Parlamento por dos años.

El comité constituido para este fin se ha dirigido en Mr. Chamberlain, preguntando si en vista de la situación internacional no sería preferible introducir las medidas legislativas necesarias para el fin indicado.

**Se autoriza la caza menor desde el primer domingo de Septiembre hasta el primero de Febrero**

Y la caza con galgos desde el primer domingo de Octubre hasta el primero de Febrero

Burgos.—El ejercicio de la caza menor queda regulado por Orden del Ministerio que publica el «Boletín Oficial» del día 30. En dicha Orden se autoriza el ejercicio de la caza menor desde el primer domingo de Septiembre hasta el primer domingo de Febrero para todos los que se hallen provistos de la correspondiente licencia. Se exceptúan las islas Canarias, cuyo plazo comienza el primer domingo de Agosto y termina el último de Diciembre. Para Galicia y demás provincias del litoral cantábrico, desde el tercer domingo de Septiembre hasta el primer domingo de Febrero. La fecha de apertura para la caza de codornices, tórtolas y palomas será fijada en cada provincia por los gobernadores civiles. Las acuáticas podrán cazarse hasta el último domingo de Marzo, en las albuferas, ríos y terrenos pantanosos. La caza con galgos queda autorizada desde el primer domingo de Octubre hasta el primero de Febrero. Todos los domingos referidos se entienden incluidos en la época hábil de caza.

Queda prohibido, en general, el uso y transporte de cartuchos de caza con bala o posta, lo que se considerará como hecho delictivo. Para la caza mayor será necesario, además de la licencia de caza, un permiso especial de las autoridades competentes. Los gobernadores civiles podrán conceder licencias de uso de armas de caza y para caza solamente a personas de reconocida adhesión al Movimiento, previa la oportuna solicitud, que deberá ir acompañada del informe de la Guardia civil y de una Sociedad de cazadores legalmente constituida. Las autoridades legales podrán dejar en suspenso los derechos de caza en las zonas, que delimiten en cada provincia, notificándolo a los gobernadores civiles. Queda terminantemente prohibida la venta y circulación de especies de caza en las zonas donde no se haya autorizado su captura. Los gobernadores civiles insertarán esta orden en el «Boletín Oficial» de la provincia de su mando para general conocimiento.

**AVIACION ALEMANA**

**Los records mundiales batidos**

Felicitación de Goering

Berlín, 31.—Con ocasión de haber sido batidos los tres records mundiales por un avión Junker de bombardeo, ha comunicado el mariscal Goering sus felicitaciones a la fábrica de motores de aquella marca.

El establecimiento de los tres records mundiales por un aeroplano de bombardeo construido en serie—dice el mariscal—es una nueva demostración palpable de la perfección alcanzada por la construcción de aviones y motores en Alemania.—Mundial.

**DE VERANEIO**

**Los reyes de Inglaterra**

Londres, 31.—Sus Majestades los Reyes Jorge e Isabel, acompañados de las Princesas Isabel y Margarita, han salido para Escocia, donde estarán hasta fines de Septiembre.—Mundial.

**DECLARACION PLATONICA DE MR. CHAMBERLAIN**

**“Esperanza de que nos alumbre el sol de la paz”**

**Las fuerzas navales y aéreas italianas**

(Viene de la página una.)

de guerra, 1.500 kilómetros, y de numerosas escuadrillas salidas de noche para efectuar bombardeos a distancia de varios centenares de kilómetros de sus bases. En total, se ha volado más de 300.000 kilómetros sobre el mar, sin que se haya registrado un sólo accidente.

Dentro de unos días empezarán las grandes maniobras en el valle del Pó, en las que tomará parte el Ejército de dicha región, además de varias secciones del Ejército del Piamonte. Se quiere estudiar el empleo eficaz del Ejército del Pó para tener exacto conocimiento de la movilidad de las unidades motorizadas y acorazadas con las cuales ha sido organizado dicho Ejército.

De las fuerzas que participarán en las maniobras formará parte la famosa División Littorio, que tan brillante historia escribió en la guerra de España. Participarán también la aviación y formaciones de la milicia.—Mundial.

**MANIOBRAS DE LA FLOTA**

Roma, 31.—Entre los días 24 al 30 se ha desarrollado un importante ciclo de maniobras navales, en las que ha participado la casi totalidad de la flota italiana, según un comunicado facilitado hoy. Las maniobras se han llevado a cabo en aguas de las islas de Cerdeña y Sicilia.

A bordo del «Pola» se ha celebrado hoy una reunión, participando en ella los comandantes de las unidades y los oficiales más destacados en grado de las misiones de Alemania y de España, presidida esta última por el jefe señor Regalado.

**Pueden y deben ser resueltos todos los problemas por vías pacíficas**

El vencedor en la guerra recogerá una terrible cosecha de sufrimientos y miseria

Londres, 31.—Mr. Chamberlain ha dicho esta tarde en la Cámara de los Comunes acerca de la situación general, y ha dicho: Desgraciadamente se están fomentando diariamente enemistades entre las naciones por venenosa propaganda de Prensa y por otros medios. Si se pusiera fin a la guerra de palabras y además se hace algo que sirva para restablecer la confianza de los pueblos, no existiría cuestión que no pudiera o no debiera resolverse por medio de discusiones pacíficas.

Por otra parte, si estallase la guerra, cualquiera que fuera el bando que pretendiese ganar, no cabe duda de que tanto uno como otro revocarían una terrible cosecha de sufrimientos y miserias. Esta grande y profunda verdad empieza a abrirse camino entre los gobernantes y los pueblos. En esa creencia baso mi esperanza de hallar todavía un medio de librarnos de la actual pesadilla y de que nos alumbre de nuevo el sol de la paz.

\*\*\*

N. de la R.—Es singular que Mr. Chamberlain hable de venenosa campaña de Prensa que en todo tiempo y actualmente con más tesón que nunca, se desarrolla por los órganos de opinión de las «democracias» occidentales.

No es preciso señalar la consecuencia de la Prensa, de la radio y de los propios políticos responsables de Gran Bretaña en ese sistema de agitación mediante el lanzamiento de noticias falsas. En España existe conciencia de la conducta de Inglaterra en ese aspecto. Debiera Mr. Chamberlain empezar por recomendar o imponer objetividad a los órganos ingleses de opinión, pues todos los periodos graves de la situación europea han estado precedidos de una infame campaña de falsedades e insidias de quienes en esta hora echan de menos la imparcialidad y la honradez en el sistema de informar a la opinión pública y a los pueblos. Ahi tenemos, nada menos, que a un alto oficial inglés tratando, en vano, claro está, de soliviantar al pueblo alemán contra su Führer mediante la circulación de cartas y manifiestos que representan una evidente intervención en el régimen interior de Alemania. Sin embargo, el Gobierno de la Gran Bretaña no ha hecho nada por impedir semejante actuación. La ha aprobado, por el contrario, al declarar que el Foreign Office no está implicado en ese sistema de agitación que practica un oficial de la Armada británica.

En los demás puntos a que se ha referido Mr. Chamberlain, no ha dicho nada nuevo. Antes que él hablaron en igual sentido Mussolini y Adolfo Hitler. Si en el caso de Dantzig, por ejemplo, el «pacifista» Mr. Chamberlain no hubiese soliviantado a Polonia, la Ciudad Libre no representaría hoy un grave conflicto y estaría resuelto «pacíficamente» entre los dos países interesados.

Vea Mr. Chamberlain el medio de recobrar su ponderación de juicio y su sentido exacto de la responsabilidad, y habrá prestado un gran servicio «al sol de la paz» que todo el mundo desea alumbre a esta infortunada Europa.

**EL “MODUS VIVENDI” CON NORUEGA**

Es el primer acuerdo estatal de esta índole concertado desde la vuelta a la normalidad en España

Burgos, 31.—En el ministerio de Asuntos Exteriores se ha facilitado la siguiente nota: «El «modus vivendi» comercial firmado el 26 de los corrientes entre España y Noruega, por el que se establece a la par un sistema de pagos, es el primer acuerdo estatal de esta índole concertado desde la vuelta a la normalidad en España.

En él, obedeciendo a una justa aspiración nacional, se reserva un margen de divisas libres en las ventas españolas y se satisface la aspiración en que ha de inspirarse en lo sucesivo nuestra política comercial de nivelar, por lo menos, nuestra balanza.

La compra por nuestra parte de productos noruegos, de positivo interés para el mercado español, y la venta de productos españoles característicos, redunda en beneficio de la economía de ambos países.

El acuerdo en cuestión inicia un rumbo de la política comercial española y marca una pauta en nuestros anhelos de expansión comercial, que aspiramos a ver logrados con todos los países que encuentren conveniente el entablar negociaciones con nosotros para la conclusión de acuerdos de esta índole.»

**Balneario de Corconte**

RIÑON. VEJIGA. DIABETES. HIPERTENSION, IMPUREZAS DE LA SANGRE EN GENERAL

Todos los hoteles inaugurados como antes de nuestra Santa Cruzada, altura, esmerado buen trato. Precios moderados. Solicitense habitaciones a la Administración del Balneario

**Cornezuelo de centeno**

Se compra a los mejores precios  
ARTURO SANTAMARIA  
Juan Bravo, 5, tienda

**La retractación de Ovejero**

París.—La carta del ex socialista señor Ovejero al reverendo Padre Peiró contiene valores espirituales suficientes para que su lectura y su divulgación ofrezcan un interés preeminente. En todo caso, desde el punto de vista puramente informativo, no es un documento que pueda pasar desapercibido. En efecto, en numerosos periódicos franceses ha aparecido la noticia del acto sincero de retractación realizado por el profesor escañol. No se le ha dado ciertamente muchos vuelos, pero quizá no había por qué esperar otra cosa de esta Prensa.

Pero de quien sí había derecho a esperar una publicación amplia y una divulgación todo lo extensa que la ejemplaridad del acto y su significación elevada, era de los diarios católicos. Sin embargo, una vez más, hay que lamentar que la conducta de esta Prensa doctrinal no haya correspondido a lo que son sus ineludibles deberes. «La Croix» ha publicado, sí, la noticia y hasta un extracto de la carta en cuestión; pero noticia breve y extracto merchado, cuando nos consta que tuvo en su poder una traducción íntegra. En cuanto a «L'Aube», en vano hemos buscado una referencia, siquiera fuera sucinta, al acontecimiento. No desconfirmas, sin embargo, de que algún día la publique.—A. I. E.

**DICE PIERLOT**

**Con la guerra no gana nada**

Bruselas, 31.—El primer ministro M. Pierlot, ha declarado durante un acto celebrado en Bruselas, cualesquiera que sean las dificultades del mundo, los métodos pacíficos constituyen la única solución de problemas planteados. Con la guerra no se gana nada.—Mundial.

**Lisboa-Nueva York en veinte horas**

Hamburgo.—La fábrica Blohm y Voss de Hamburgo está construyendo actualmente un aparato del tipo BV que será destinado a efectuar la travesía de Lisboa a Nueva York en veintidós horas. El aparato tendrá peso total cerca de cincuenta toneladas y está provisto de seis motores de gran potencia. La autonomía de vuelo ascenderá a más de 7.000 kilómetros y consentirá por lo tanto, el vuelo de Portugal a América del Norte sin escalas. Además de numerosas plazas para pasajeros, el avión dispondrá de literas y gozará de todas las comodidades.—Central Europa.

**Un nuevo vehículo aéreo movido por fuerza muscular**

Breslau.—El constructor alemán Maslow, conocido por los numerosos modelos de vehículos aéreos a fuerza muscular por él construidos en el espacio de doce años, trabaja actualmente en un nuevo tipo más perfeccionado. Se trata, dice la Agencia Central Europa, de un planeador de 14 metros de ala y armadura fusiforme en metal ligero. El puesto del piloto está constituido por una especie de palanca que transmite la fuerza muscular de las piernas.

Como ya se ha informado, después de la desgracia que costó al inventor su último aparato y algunas contusiones, Maslow ha logrado, a zarse en el aire ya cuatro veces seguidas. El nuevo modelo, construido a base de las experiencias recogidas en los largos años de pruebas, presenta indudables ventajas sobre los modelos primitivos y, sobre todo, no exige un esfuerzo excesivo de parte del piloto. En tal caso, lograda la maniobra difícil, la del despegue, será posible mantenerse en el aire algún tiempo y sobrepasar cotas superiores a cinco metros. Los experimentos prácticos que Maslow inició en estos días dirán la última palabra.—Central Europa.

**Gaseosas viuda del Río**

Villacastín

Habiendo observado la Gerencia de esta casa que algunos industriales venían utilizando los envases-sifones de la inmejorable fábrica viuda de Sotero del Río (Villacastín) para su propia fabricación, se encarece y requiere a todos los particulares e industriales de la provincia que tengan en poder algunos de aquellos sifones o la inscripción de Sotero del Río o Río Villacastín, los entreguen en el domicilio de la viuda Del Río (Villacastín) o les retengan en su poder avisando para pasar a recogerlos, pasado un tiempo prudencial y si nadie puede ignorar ya la ilegítima procedencia de los repetidos envases, aun los que tienen raspada inscripción, se procederá a la denuncia criminal de los que los retuvieron como sustraídos a la casa viuda de Río, legítima y única dueña de ellos mismos.

Lo que para general conocimiento y a efectos expresados se hace público.

**CUARTO ANIVERSARIO DEL JOVEN**

**Mariano Manrique Arribas**

Que murió en San Lorenzo de El Escorial el día 2 de Agosto de 1935

R. I. P.

Sus apenados padres don Angel Manrique y doña Angeles Arribas; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás hermanos,

Participan a sus amados tan sensible pérdida y les ruegan asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar el día 2, a las ocho y ocho y media, en los Padres Misioneros y en la iglesia parroquial de Cabañas de Polendos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

**TERCER ANIVERSARIO DON CARLOS HOMBRE FERNANDEZ**

Jefe de líneas del Cuerpo de Telégrafos

Falleció en San Rafael el día 2 de Agosto de 1936 (en actos del servicio) a consecuencia de bombardeo aéreo del enemigo

R. I. P.

Su padre don Gabriel Hombre; Chalbaut (jefe de Administración del Cuerpo de Telégrafos); su hermana Irene; el delegado jefe y personal técnico y de líneas de este Centro telegráfico provincial,

Ruegan a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y la asistencia a las misas que mañana, 2, se celebrarán a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad, y a las diez, en la de San Martín, por lo que les quedarán reconocidos.

EL JAPON Y LA GRAN BRETAÑA

Esta mañana en Shanghai: Graves manifestaciones antibritánicas

Hoy se ha celebrado una nueva conferencia en Tokio

Tokio, 1.—Esta mañana se ha reunido nuevamente el subcomité económico de la conferencia anglo-japonesa. La reunión ha durado dos horas.

En el comunicado facilitado a la Prensa nada se deja traslucir. Parece que esta tarde se volverá a reunir.

Se cree, sin embargo, que se ha llegado a un acuerdo para que dentro de la concesión inglesa de Tientsin puedan ejercer vigilancia treinta soldados japoneses para cooperar al mantenimiento de la paz y el orden.

Al final de la sesión, el presidente del Consejo, barón Hiranuma, marchó a entrevistarse con el Emperador Hiro-Hito.—D. R. V.

Shanghai, 1.—Esta mañana se han producido en esta ciudad manifestaciones antibritánicas que han revestido caracteres graves en algunos momentos.—D. R. V.

A ITALIA

El general Bautista Sánchez

Santander, 31.—Con su ayudante comandante Mantilla, de Estado Mayor, ha marchado a Italia el general jefe de la quinta División de Navarra, don Juan Bautista Sánchez, para asistir en representación del Ejército español a las maniobras militares italianas que se celebrarán en los alrededores de Turín.—Mundial.

Gratitud al Caudillo

Barcelona, 1.—La Comisión municipal permanente, en reunión celebrada hoy, ha tomado el acuerdo de telegrafiar al Generalísimo el más profundo agradecimiento de Barcelona por haber resuelto el problema del algodón, con lo que se pondrá en marcha la industria textil

LOGOS

Area de 15.000 millas prohibida al tráfico aéreo normal

Berlín, 1.—Las fuerzas armadas han iniciado grandes maniobras, las mayores conocidas en muchos años. Una extensa área del Noroeste del Reich ha sido cerrada al tráfico aéreo normal durante cuarenta y ocho horas, en cuyo tiempo la aviación de guerra realizará simulacros de bombardeo. No han sido invitados a estas maniobras los agregados militares.

También participan en las maniobras tropas motorizadas que defenderán los territorios del Sudeste de Alemania y el de Bohemia y Moravia hasta la frontera polaca.

Para estos días han sido llamados a filas en muchos distritos los reservistas y han sido requisados los automóviles particulares, así como la gasolina.—Mundial.

Roma, 1.—Simultáneamente con las tropas alemanas, las de Italia inician sus prácticas en la extensa región del Po. Cincuenta mil hombres están en acción contra un enemigo que se supone proviene de la frontera francesa.

Dichos efectivos cubren un área de 350 kilómetros de longitud por setenta y cinco.—Mundial.

EN EL VALLE DE ERGOYENA

Ha descargado una pavorosa tormenta

Pamplona, 1.—Sobre el valle de Ergoyna ha descargado una pavorosa tormenta que ha causado daños de consideración en las cosechas.

En el pueblo de Lizárraga cayó un rayo y originó un incendio que ha destruido cuatro casas.

Milagrosamente no han ocurrido desgracias personales.

EL JEFE DEL EJERCITO REPUBLICANO IRLANDES

Dirige desde Irlanda la campaña terrorista en Inglaterra

El Cursillo Nacional de Pedagogía y Música

Barcelona, 1.—En el salón de sesiones de la Diputación provincial ha tenido lugar el acto inaugural del Cursillo Nacional de Pedagogía y Música.

La presidencia fué ocupada por el general Orgaz, a quien acompañaban el jefe provincial del Movimiento, el presidente de la Diputación, un canónigo de la Catedral en representación del señor obispo, representación del alcalde y otras autoridades.

El general Orgaz, en nombre del Cursillo, declaró abierto el Cursillo. La banda municipal interpretó los himnos del Movimiento y el Nacional.

A este Cursillo, cuya duración será de dos meses, asisten alumnas de todas las provincias representando a las camaradas de organizaciones juveniles.

En defensa de la producción nacional

Obligatoriedad del consumo de antracita nacional

Burgos, 1.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones: JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto dejando sin efecto el de 25 de Enero, por el que se constituyó la Jefatura de fuerzas y servicios de ocupación de Barcelona.

JUSTICIA.—Nombrando inspector central de Prisiones, interinamente, a don Angel Illenín González. EDUCACION NACIONAL.—Creando en las escuelas nacionales, municipales, públicas y privadas, la fiesta de la Exaltación de la escuela cristiana.

Orden relativa al profesorado de religión en los Institutos de enseñanza media. DEFENSA NACIONAL.—Se concede el empleo inmediato superior a un teniente coronel de Ingenieros, a otro de Infantería y a otro de Carabineros.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Orden disponiendo que para incrementar el consumo de hulla nacional, en todas las provincias de la Península (excepto Oviedo y Ciudad Real) será obligatorio el uso de la antracita nacional o carbón de Puertollano, en proporción mínima del 75 por 100 en los servicios domésticos, hoteles, colegios, hospitales y centros similares, incluso en los oficiales.

Esta obligatoriedad entrará en vigor a los treinta días de aparecida la Orden en el «Boletín Oficial».—Logos.

EN ALCALA DE HENARES

Inauguración de los talleres penitenciarios

Cada día de trabajo vale por dos de condena. Trabajan doscientos veinte reclusos, todos ellos oficiales de taller

Alcalá de Henares, 1.—Esta mañana se han inaugurado oficialmente los talleres penitenciarios de Alcalá de Henares. Con ello queda cumplido uno de los propósitos del Patronato para la redención de penas por el trabajo.

Desde hoy trabajan en dichos talleres 220 presos, todos ellos oficiales de taller. En breve serán trasladados cerca de 2.000 aprendices para perfeccionarse en sus oficios.

A partir de esta fecha, cada día de trabajo vale por dos de condena, y se entregará a los interesados un jornal dividido en esta forma: dos pesetas para la mujer, una peseta por cada hijo menor de quince años y cincuenta céntimos en mano al recluso, además de la alimentación y vestido. Así, al propio tiempo que se rehabilitan y ayudan a sus hijos, redimen sus penas, que quedan reducidas, por este sistema, a la tercera parte de tiempo.

Han concurrido al acto las autoridades locales y de Madrid. Primero se ofició una misa. A continuación del santo sacrificio pronunciaron discursos don Manuel Herrero, director de la Prisión; el Padre Pérez del Pulgar y el jefe del Servicio Nacional de Prisiones. La orquesta Porlier, de Madrid, dió un concierto, interpretando una selección de «Doña Francisquita» y otras composiciones. El concierto fué interrumpido para bendecir los talleres. Los reclusos formaron junto a las máquinas de trabajo. Entre el material hay una máquina rotativa y cajas de tipo móvil de imprenta; elementos de taller de encuadernación, taller completo de artes gráficas, etcétera, etc. Una oficina técnica dirige todos los trabajos.

Terminado el acto de la bendición, los reclusos regresaron al salón, en el cual continuó el concierto en un ambiente de alegría. Más tarde les fué servido un rancho extraordinario.—Logos.

VISITA AL ALCAZAR

De la Misión de la Orden de Malta

Toledo, 1.—Hoy ha llegado la misión extraordinaria de la Soberana Orden de Malta, que ha visitado las ruinas del Alcazar, a la vista de las cuales se mostraron muy impresionados los miembros de aquélla. En el despacho del conservador de



Rudolf Herbig, corredor alemán que en la carrera internacional de Mídn ha batido el record de los 800 metros que ostentaba el americano Robinson en un minuto, cuarenta y seis segundos, tres quintos. El alemán ha tardado en recorrerlos tres quintos de segundo menos

Vuelo Roma - Lima

Primera etapa, Sevilla Roma, 1.—El aviador italiano Pietro Canga ha salido en un bimotor para Sevilla, primera etapa del vuelo Roma-Lima.—Efe.



VACACIONES! Este pequeño no aña las grandes playas. Un estanque de una fuente de la ciudad se ha convertido en su lugar favorito de vacaciones

"Día del plato único"

A propuesta de la Sociedad patronal del gremio de hoteleros y similares y previa autorización del señor delegado provincial de Abastecimientos y Transportes, la Junta provincial de Beneficencia ha aprobado el siguiente menú, que se servirá en dichos establecimientos el próximo jueves, «Día del plato único»:

Almuerzo: Salteado de ternera con legumbres; un postre. Comida: Pescado frito con patatas fritas; un postre.

Del discurso de Chamberlain

La relación anglo-yanqui acerca de E. Oriente

Un juicio del oficioso «Daily Telegraph»

Londres, 1.—Los periódicos comentan el discurso pronunciado anoche por Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes, y hacen resaltar la absoluta conformidad que existe en Francia y Gran Bretaña en orden a la política internacional. También ponen de manifiesto el anuncio del «premier» de que los Estados Unidos están informados de cuanto hace Gran Bretaña en Extremo Oriente.

Entienden dichos diarios que los países totalitarios no se impresionan por palabras, sino por hechos y los que presentó mister Chamberlain son elocuentes, tal como el envío de misiones militares a Moscú para acordar la acción conjunta a realizar en vista del pacto tripartita cuya conclusión se considera un hecho.

«Daily Telegraph», periódico oficioso para las cuestiones extranjeras, dice que se espera un cambio de opiniones y de puntos de vista entre Washington y Londres sobre Extremo Oriente, y que el embajador de Inglaterra en la capital de los Estados Unidos está en comunicación con el departamento de Estado y con el Foreign Office. También dice el periódico que Inglaterra no puede hacer concesiones de importancia al Japón sin antes estar de acuerdo con Washington y París.—Mundial.

Roma, 1.—Los diarios comentan el discurso de Mr. Chamberlain. «Il Pópulo» entiende que no contiene nada interesante ni nuevo y que ha sido provocado por liberales y laboristas por razones electorales de política interior. No comprende el diario que París y Londres envíen misiones militares a Moscú antes de estar concluido el acuerdo.

Añade que Londres sigue en su campaña de alarmismo, demostrándolo la frase de que, si no mejora la situación, sólo se puede resolver ésta por medio de la guerra. Nos encontramos, sin duda, ante un nuevo esfuerzo para conseguir que la opinión apruebe los cuantiosos gastos de rearme y de defensa nacional de Inglaterra.—Mundial.

El general Moscardó

Para tratar asuntos relacionados con el deporte

Madrid, 1.—El general Moscardó, en su calidad de presidente del Consejo Nacional de Deportes, visitó esta mañana al alcalde señor Alcocer, para tratar de la construcción de un estadio, un campo de deportes, etc. El señor Alcocer dijo a los periodistas que se darán toda clase de facilidades por parte del Ayuntamiento para que el Comité Nacional de Deportes pueda resolver en plazo mínimo todos los problemas que se le planteen en su gestión en lo que a Madrid afecta.—Logos.

Madrid, 1.—El general Moscardó ha cumplimentado esta mañana al subsecretario de Educación Nacional, para tratar de algunas cuestiones de interés relacionadas con el deporte.—Mundial.

NINOS QUE VUELVEN

Llega a Bilbao otro grupo de menores

De los 12.500 niños que los rojos llevaron a Barcelona Ha salido la última expedición para Madrid

Barcelona, 1.—Ayer tarde, por la línea Madrid-Zaragoza-Alcalá de Henares, marchó a Madrid la última expedición de niños diseminados por los rojos en Barcelona y su provincia.

Todos los niños que habían sido evacuados de Madrid y traídos a Cataluña han sido ya devueltos a sus casas. La expedición que actualmente está en viaje se compone de 350 pequeños, acompañándoles el personal técnico y sanitario que continuará atendiendo hasta que se veifique la entrega de aquéllos a sus familias.

En total son 12.500 los niños que habían traído de Madrid los rojos.—Mundial.

Bilbao, 1.—Ayer llegó, procedente de Francia, un grupo de menores expatriados por los rojos. En la estación fueron recibidos por una representación de la Junta provincial de protección a menores, siendo trasladados al Colegio del Amor Misericordioso. Hoy serán entregados a sus familiares.—Mundial.



El mapa de Asia presenta un nuevo nombre. El reino de Siam (Indochina) ha cambiado su nombre por el de Thai, que es el antiguo nombre de Siam y quiere decir «País de los hombres libres». El mapa muestra la situación de Thai entre la Indochina francesa y Burma

EN BARCELONA

Las checas, abiertas al público

Detención de un buen amigo de Negrín y de Terradellas Era, además, colaborador de los agentes del Sim

Barcelona, 1.—Esta mañana han quedado abiertas al público las checas de Barcelona, lugares de suplicio donde sufrieron martirio millares de patriotas.—Logos.

Barcelona, 1.—Ha sido puesto a disposición del auditor, Manuel Pastor Bonet, propietario del bar «Velódromo», situado en la calle de Montaner. Es éste un establecimiento al que acudían Negrín, Murrillo, Terradellas y otros jefes rojos, con los cuales tenía gran amistad el detenido, a quien facilitaban un coche para ir a Francia a adquirir viveres. Además, está acusado de haber colaborado estrechamente con agentes del Sim y de haber denunciado al marqués de la Portilla, que fué asesinado por los patrulleros.

También están detenidos Antonio Ruano, Camilo Sánchez, Rafael Herrera, José Riva y Juan Marín, componentes de una banda de ladrones. Se les han ocupado armas de fuego.—Logos.

Para reconstruir Barcelona

Barcelona, 1.—Una comisión del Ayuntamiento ha salido para Burgos, al objeto de gestionar cerca del Gobierno asuntos de interés para Barcelona, entre ellos ayuda financiera para reconstruir la ciudad.—Mundial.

"Il Giornale", recogido en Marsella

Marsella, 1.—La Policía ha recogido los ejemplares de «Il Giornale d'Italia», llegado esta mañana.—Efe.

EJERCITO FRANCES

Alistamientos de oficiales checos

París, 1.—«Paris Soir» publica un despacho de Calet, en el que se da cuenta de haber llegado ciento setenta y siete aviadores pilotos checos para servir en la aviación francesa, los cuales embarcaron en el puerto polaco de Gdynia.

A otros puertos franceses han llegado otras patrullas de oficiales y suboficiales en número de 575, checos también y alistados en el Ejército francés.—Mundial.

VARELA, A BURGOS

Cádiz, 1.—Hoy saldrá para Burgos el bilareado general Varela. En la semana próxima marchará a Marruecos para posesionarse de la Jefatura de las fuerzas militares del protectorado.—Mundial.

EN BREVE

Apertura del nuevo bar "LA CRIOLLA"

Ruiz de Alda, núm. 4 (Azoguejo)

VICENTE ESCOBAR

TEMAS DEL MOMENTO

El miserable quehacer de los ex-españoles

Por FRANCISCO CASARES

Un determinado sector de la Prensa francesa resucita, desde hace días, un tono y una actitud para hablar de España que parecían, si no abolidos, por lo menos notoriamente atenuados. Se trata, naturalmente, de los periódicos marxistas y de tendencias extremas que no sirven los intereses de orden nacional de Francia, sino las consignas del Komintern. Y la finalidad es clarísima. Las campañas que se hicieron durante nuestra guerra en la zona roja española y en los medios rojos de otros países, han tenido, ante el mundo, la categórica contestación del triunfo del Caudillo, de la paz definitiva que disfrutaban los españoles, por cauces de trabajo y de justicia social, y de la reconquista de un rango que España tenía perdido y que interesaba mucho, por ahí fuera, que no volviese a alcanzar. Todo el tinglado de artículos, crónicas embusteras, folletos, sesiones parlamentarias, emisiones radiadas, libros sectarios, mítines tumultuosos, enrolamientos, carteles, versiones y noticias de falsa acuñación, se derrumbó entre el despecho y la desesperación de sus promotores. Saben éstos, sobradamente, que ya no les queda nada que hacer en España. Pero tienen todavía amplios campos de experiencia en otros acotamientos geográficos. Y para proseguir su obra y acometer las nuevas empresas, necesitan oscurecer las realidades venturosas de nuestro país, desacreditarnos, mentir en torno a las perspectivas nacionales españolas. De este modo se debilitaría el argumento irrefutable de que la victoria nacional representa la estabilidad, el trabajo, la progresión y el fortalecimiento de la unidad social y política del pueblo que ha sabido consumir la gesta de vencer al comunismo y a sus aliados.

No nos sorprende ni nos inquieta gran cosa que este espectáculo se produzca. Era de esperar que los vencidos no se allanasen fácilmente, resignadamente, a soportar el peso de su propia derrota. Por otra parte, muchos de los que en la España roja tuvieron misión y jerarquía de dirección política, se hallan ligados al Komintern por inabandonables compromisos. Hay también, de por medio, unas cantidades, nada livianas, que imponen cierta actividad. Todo ello obliga a buen número de fugitivos a demostrar una inquietud y una disposición de movimiento. Y como no cabe otra tarea, ni es posible ningún otro ejercicio, los destajos han de emplearse en esta rufianesca propulsión de noticias inexactas, de tendencias versiones, de descrédito y falsedad. Es vergonzoso que sean españoles los que anden en la procura y servicio de tales designios. La tradicional hidalguía de los españoles llevó siempre al vencido a soportar con dignidad y altivez su situación. Tenían que ser marxistas los que rompieran esa tradición. Tampoco es cosa que haya de producir mucha indignación. En todo caso, asco. Es lo más que merecen. Porque, a fin de cuentas, hay que considerar que todos esos elementos que sirven, fuera de aquí, una política de animosidad y de maledicencia, no son españoles. El que denigra a su Patria en medios extranjeros, es algo más que un expatriado físico. Es un expatriado moral. En el caso de España, todos esos sajos repugnantes, son, por su propia y vergonzosa determinación, ex-españoles.

La actividad que ahora parece recobrar algunos brios, sólo sirve para señalar y dejar remarcados los bajos factores morales de integración de tales gentes. Entre esos mercenarios del oro y de la ambición moscovita, anda por París, desplegando su ridiculez y su impotencia, aquel periodista pedante del diario «Ahorra», Manuel Chaves Nogales. Parece que escribe artículos para «L'Eouvre», el periódico comunista. Su pluma—seguramente pagada con unas miserables monedas, porque la categoría del sujeto no reclama más—destila odio para la España nacional. Y conviene no olvidar este dato: Chaves no era un marxista ortodoxo, un socialista neto. Perteneció al grupo de Izquierda Republicana. Era de los corifeos y bu-

fonos de Azaña, que gustaba de andar rodeado de una cohorte de aduladores, en la que ejercía el papel de regidor ese desdichado ejemplar humano que se llama Rivas Cherif, hermano de su mujer. Chaves fué siempre de los incondicionales. Por consiguiente, en sus escritos y en sus actitudes hay que reconocer y concretar la posición del que fué presidente de la República. Este es el mentor, el inspirador de las campañas. Y los hechos vienen a demostrar que el gran resentido, el gigantesco complejo de rencores y amarguras, tiene los mismos contactos y acepta las mismas servidumbres que un Negrín, un Vayo, un Prieto cualesquiera. Todos son iguales. Antiespañoles, renegados de su Patria, enemigos del país en que nacieron. Que es, en modo indudable, lo más abyecto y deleznable que se pueda ser en este mundo.

Stalin es el director de escena. Francia, el escenario. Los españoles fugitivos, los muñecos de este sucio «guignol». Debíó flojear últimamente el trabajo de toda esta gente porque la viveza actual de las campañas en los periódicos rojos y comunistoides, tiene todo el tono y el significa-

Comisaría general de Abastecimientos y Transportes (Delegación provincial de Segovia)

Normas a que se ajustarán los señores comerciantes para solicitar la fijación de precios de esta Delegación

Circular número 11

1.ª Se presentarán los siguientes documentos: a) Factura de compra controlada por la Delegación correspondiente. b) Justificantes de gastos. c) Duplicada factura de la Delegación llena de todas sus partes.

2.ª Todo comerciante debe estar en posesión del baremo de beneficios concedidos por esta Delegación. 3.ª La factura de la Delegación (duplicada) se llenará en la siguiente forma: Casilla número 1.—Se dejará en blanco. Casilla número 2.—Póngase la residencia.

Casilla número 3.—Pónganse los datos de calle. Casillas números 4 y 5.—Pónganse la tarifa y artículo, según el baremo aprobado por la Delegación. Casilla número 6.—Se pondrá el precio de origen por unidad (metro, kilogramo, litro). No debe redondearse el precio.

Casilla número 7.—Hay que poner el total a que salgan matemáticamente los gastos de transporte, embalaje, etcétera, por unidad (metro, kilogramo, litro). Casilla número 8.—Súmense las casillas números 6 y 7.

Casilla número 9.—Poner el por 100 que corresponde, según la tarifa de la casilla número 4. Casilla número 10.—Hállese el por 100 sobre la cantidad que figura en la casilla número 8.

Casilla número 11.—Súmense las casillas número 10 y la número 8 y se obtendrá el precio de venta. Este precio de venta se pondrá por defecto o por exceso (en menos o en más), según que los céntimos sean menos de 2 ó más de 2.

4.ª Sin que quede espacio en blanco, nada más terminar la relación de artículos, firmará el comerciante, sin poner fecha. 5.ª Debe tenerse presente que el embalaje pierde un 50 por 100 de su precio en fábrica.

El saquerío quedará intacto, perderá un 25 ó 50 por 100 ó quedará inservible en su totalidad, según la mercancía que haya transportado. Los envases de latón, hierro, etcétera, al devolverse, se reintegra la cantidad cargada por ellos. Ténganse en cuenta estos datos para no poner en gastos (casilla número 7) nada más que el resultante de esta norma.

6.ª Por cada artículo se devolverá al comerciante, con la factura aprobada, una hoja llamada «Control pa-

ra el público», que expondrá en el escaparate o estantería a la mercancía. 7.ª Curso de la documentación de la norma 1.ª: a) Capital.—Directamente a la Delegación provincial. b) Provincia.—Se entregarán y devolverán, precisamente por la Delegación local (Alcaldía).

8.ª Toda documentación que no se sujete en absoluto a estas normas, será rechazada y no se tramitará, bien por las Delegaciones locales o por la provincial. Segovia, 29 de Julio de 1939 Año de la Victoria.—El delegado, César Caldevilla.

mercancías que más adelante se expresan, con arreglo al modelo número 1.

2.ª Labor de la Delegación local: a) La Delegación local habilitará dependencias y horario de acuerdo con las costumbres de cada Municipio.

b) Las declaraciones juradas (modelo número 1a) serán recogidas por los interesados (productores, fabricantes o almacenistas) del 25 al 30 de cada mes. c) A más tardar del día 1.º de mes deben estar entregadas dichas declaraciones juradas en la Delegación local.

d) El delegado local estudiará las declaraciones juradas, y pondrá en conocimiento del delegado provincial de Abastecimientos y Transportes las irregularidades observadas y que pueden ser: 1.º No recoger la declaración jurada. 2.º No contestar la declaración jurada. 3.º Falsedad en la declaración jurada.

De cualquier anomalía observada de las antes citadas, se dará cuenta con el detalle del nombre del infractor y cuantía de la ocultación. e) Formar, en vista de las declaraciones juradas recogidas, que conservará en su poder, el resumen municipal de existencias (modelo número 2a), que sellado y firmado por el delegado local, remitirá a la Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes (San Agustín, 10), antes del día 8 de cada mes.

f) Dar máxima publicidad a esta circular, señalando días, horas y local para la recogida y entrega de las declaraciones juradas. Artículos que deben ser objeto de la estadística de existencias

3.ª Artículos objeto de estadística y comprendidos en las declaraciones juradas: a) Alimenticios.—Aceite, azúcar, bacalao, café, carnes congeladas, garbanzos, huevos, judías, leche condensada, lentejas, manteca de cerdo, manteca de vaca, patatas, queso, tocino, arroz. b) Piensos.—Avena, cebada, centeno, habas, maíz, paja para piensos y salvado, heno y forrajes. c) Combustible.—Carbón vegetal.

Ganado de abasto.—Ganado de cerda, ganado lanar, ganado vacuno. De vida.—Ganado de cerda, ganado lanar, ganado vacuno. Las unidades de medida para la formación de la estadística de existencias serán invariablemente las que para cada artículo se señalan en la declaración jurada y resúmenes subsiguientes.

NOTA.—Segovia funcionará como Delegación local, debiendo hacerse la entrega y recogida de las declaraciones juradas en el lugar, día y hora que señale el señor delegado local de Abastecimientos y Transportes (Alcaldía). Segovia, 29 de Julio de 1939 Año de la Victoria.—El delegado, César Caldevilla.

ESTADISTICA DE EXISTENCIAS Circular número 12

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto de 28 de Abril de 1939 («Boletín Oficial» número 121) y Orden de la Comisaría general de fecha 14 del corriente, por las Delegaciones locales, se procederá a formar la estadística de existencias, de acuerdo con las siguientes instrucciones:

1.ª Todo productor, fabricante o almacenista de la provincia, incluso de la capital, formulará mensualmente y con referencia al último día de cada mes, una declaración jurada de las cantidades que en aquel momento posea de cada uno de los artículos o

urbanas, así como la Orden del ministerio de la Gobernación de 25 de Mayo del año en curso, referente a la adquisición de la Cédula de Habitabilidad como trámite previo e indispensable para ofrecer en alquiler las viviendas o locales de permanencia que con ellas tengan relación de continuidad. Dada la importancia y trascendencia social del asunto de que se trata, este Servicio Nacional espera que la Junta de su presidencia y las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana desplegarán el mayor celo y la máxima diligencia en el cumplimiento de las obligaciones que motivan la presente comunicación.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Madrid, 6 de Julio de 1939. Año de la Victoria.—El jefe del Servicio Nacional de Sindicatos, E. Susana. (Firmado y rubricado).—Señor presidente de la Junta Consultiva de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana.

Lo que se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas asociadas de esta Cámara para el más exacto cumplimiento de las prevenciones que contiene. Se abre el pago del trimestre correspondiente a la cuarta derrama

Por el presente se hace saber a todos los propietarios de fincas urbanas de la provincia que tengan inquilinos a quienes por esta Cámara se les han concedido los beneficios del Decreto de 1.º de Mayo de 1937 número 264, que desde el día 10 del próximo mes de Agosto quedará abierto el pa-

Este Servicio Nacional, en el que están encuadradas administrativamente tanto las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana como esa Junta Consultiva, se dirige a usted, en su calidad de presidente del mencionado organismo, a fin de que, cumpliendo las misiones que le asigna el artículo 3.º del Decreto de 21 de Junio de 1939, y cooperando a conseguir la más rápida normalización de la vida nacional, de ese o reiteradamente expuesto por el Poder público, lo haga a su vez a las referidas Corporaciones oficiales para que las mismas, con la debida energía y actividad, recuerden a sus componentes o asociados la necesidad de cumplir, en sus más estrictos términos, las prevenciones de la reciente ley de 9 de Junio último, y las normas generales que regulan la materia de arrendamiento de fincas

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 4 columns: ESTACIONES, RR. N, RR. 39, T. 47 for descending trains and ESTACIONES, B. N. 12, B. Y. 40, T. 46 for ascending trains. Lists stations like Madrid, Valladolid, Medina, Olmedo, etc.

go de un trimestre correspondiente a los meses de Noviembre, Diciembre de 1938 y Enero de 1939, incluidos en la cuarta derrama última girada, en las oficinas de esta entidad, plaza de Franco, de seis a ocho, todos los días laborables y para los propietarios forasteros a cualquier hora de las de oficina.

Se hace saber asimismo que no se abonará ningún alquiler de los que correspondan a los pueblos que estén en descubierto del pago de la cuarta derrama, la cual se exigirá por la vía de apremio seguidamente.

Segovia, 31 de Julio de 1939. Año de la Victoria.—El presidente, Claudio Moreno.—El secretario, Gabino Herrero Llorente.

Comisión provincial del curtido

Reparto de suela El próximo día 2 de los corrientes se pondrá a la venta en los almacenes de curtidos de Segovia suela para el calzado. Los zapateros, remendones y demás usuarios, recogerán en la oficina de esta Comisión (Cámara Oficial del Comercio), en la forma de costumbre, los vales correspondientes, sin cuya presentación los almacenistas no podrán despachar suela. (Estos vales caducarán a los ocho días.)

Se recuerda al público en general que no debe pagar la suela a precio superior al de tasa autorizada por la Junta de Abastos, y que son los que se indican a continuación: Crupeones Klein (S. A.), 9,35 pesetas kilo. Hojas de Hijo de Valentín Rueda, 7,45 pesetas kilo.

Debiendo denunciar a esta Comisión cualquier infracción a los precios señalados. \*\*\* El próximo día 4 de los corrientes se pondrá a la venta en los almacenes de curtidos de Cuéllar, Cantalejo, Riaza, Prádena y Sepúlveda, suela para el calzado. Los zapateros, remendones y demás usuarios recogerán en la oficina de esta Comisión (Cámara Oficial del Comercio), en la forma de costumbre, los vales correspondientes, sin cuya presentación los almacenistas no podrán despachar suela. (Estos vales caducarán a los ocho días.)

Se recuerda al público en general que no debe pagar la suela a precio superior al de tasa, autorizada por la Junta de Abastos, y que es el que se indica a continuación: Hojas de hijo de Valentín Rueda, 7,45 pesetas kilo. Debiendo denunciar a esta Comisión cualquier infracción al precio señalado.

Segovia, 1 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente, Matías Moreno.

Dr. Fernández Seco. Profesor del Instituto Rubio. Médico del Hospital de la Princesa y Beneficencia Municipal de Madrid. ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA. Plaza del Instituto, 2, bajo. Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4.

NECROLOGIA Confortado por los auxilios espirituales, ha fallecido el jefe de estación del ferrocarril del Norte de Ortigosa de Peaña don Paulino Martínez Fernández. El finado era muy estimado en dicha localidad por su afable trato y correcto proceder, habiendo causado su muerte unánime sensación de duelo. Descanse en paz y reciban sus desconsolados esposa, hermanos, sobrinos y demás familia nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en oléicas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Cuello estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que vienen por su cuenta. Pida billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

Colegio «Corazón de María» Dirigido por los Padres Misioneros y oficialmente reconocido. Pruebas de ingreso y becas gratuitas. Todos los que deseen verificar la prueba de ingreso en este Colegio, deberán solicitarlo antes del 20 de Agosto. Las pruebas se tendrán del 10 al 20 de Septiembre. A fin de prepararse próximamente a dichas pruebas, desde el día 5 de Agosto se darán clases de ingreso de nueve a doce de la mañana. En cumplimiento de lo dispuesto en orden de 16 de Diciembre de 1938 por el Ministerio de E. N., este Colegio saca a concurso la provisión de las becas gratuitas que le corresponden. La solicitud y documentación correspondiente deberá presentarse antes del 20 de Agosto, fecha en que dará comienzo el concurso.

AGRICULTOR Para desinfectar las semillas en seco CARBONATO DE COBRE Evita el tizón del trigo. CASA VELASCO Isabel la Católica, 2. Teléfono 260. Almacenes Juarez Plaza de San Facundo, 5. Teléfono 392. Ofrecen a su distinguida clientela y público en general servir con toda prontitud y esmero dentro y fuera de la capital. No olvidarse: PARA BEBER BUEN VINO, ALMACENES JUAREZ. Se sirve a domicilio. Llame al teléfono 392.

PENSION CHICLANERO de JOSE OLMEDILLAS GOMEZ Pensión completa. Todo confort. Avenida José Antonio, 27. Madrid (Antes E. Dato) Tel. 23813. JUAN BARRIOS Médico. Medicina interna. Rayos, X. Consulta: de dos a cinco. José Zorrilla, 24. Telf. 372.

Anuncios breves Subsido familiar Se gestiona los cobros del obrero y los pagos del patrono. «CASA TILLA» Agencia de Negocios, plaza Rubia, 9. Teléfono 64. Segovia. «Electrón» Reparación de RADIOS, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, 4 principal, Segovia. Cornezuelo de centeno se compra todos los días laborables en Laboratorios Lugarre, frente a San Millán. Mula extraviada de Fuente el Olmo de Fuentesidueña, edad cerrada, pelo negro, alzada la cuerda, herrada de las manos. Se gratificará al que de noticias del paradero al dueño Teófilo Martín. Se necesita sirviente para sacerdote. Razón, Administración del periódico. Vendo 250 reses lanaras merinas, jóvenes, para vida. Tratar, Pedro Vallejo, en Aldea Real. Se venden muebles, máquina escribir «Royal», radio, estudio. Se vende máquina de escribir, la que alquilaba por un mes. Razón Judería Vieja, 1, principal. Se vende María de Nieva, seis alanzadas de viñedo, cercadas con alambre. Para tratar, con Mariano Vela Gola, Santa María de Nieva. Vendo vaca mestiza, abocada tercer parto, muy abundante. Tratar, Anastasio Martín, en Santo Domingo de Pirón. Se vende vaca gran tamaño, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Saturnino Pastor, en Carbonero el Mayor. Vaca desaparecida día 27 Julio del término de Carbonero el Mayor con las señas F. O en la cadera izquierda, número 4 en costillar. Virgilio Pasoual, abonará gastos. Se necesitan dos oficiales canteros, especialistas, dos en piedra blanda. Informar en «Casilla», plaza de la Rubia, número 9. Segovia. Pérdida pulsera en el Paseo del Salón, con los nombres Obdulio, Lorenzo. Se agradecerá su devolución en San Valentín, 8. Almoneda de varios muebles. San Valentín, número 4. Se vende novilla suiza, parida de diez días del primer parto. Para tratar, Estaneco Añe. Basuras Las de un cerradero de 500 reses lanaras y de dos años, se venden. Razón, Romana Mateo, en Revenga. Se venden cuatro yeguas andaluzas, una con rastra, de dos a ocho años, y un potrero. Para tratar, Salvador Llorente, en Valverde del Mejano. Vendo vaca suiza, cumplida para el segundo parto. Tratar, Antonio Peñas, en Orejana.